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說明： 

一、全球電子資訊化，企業界與產業界對於巨量資料（big data）之需求日益增加，建構巨量

資料平台已成為產業之未來趨勢。就此，資策會於 2014 年 12 月亦曾研發「Bistro 巨量資料平台

」有成，以提供分析師專注於巨量資料之分析。 

二、然而，目前台灣仍未有巨量資料之實際應用案例。何況，建立巨量資料分析系統之成本

龐大，而台灣產業多以中小型企業為主，其規模有限，難以期待企業主投入時間、資金、人力

開發巨量資料平台。再者，未來巨量資料分析將與雲端結合，影響傳統產業結構甚鉅。 

三、是以，台灣應該全力發展巨量資料及相關軟體產業，以完善台灣的巨量資料生態系統。

爰建請行政院及相關單位儘速規劃、建置並扶植相關產業平台。 

提案人：李貴敏  陳鎮湘  陳碧涵  江啟臣  楊玉欣 

連署人：呂學樟  李桐豪  蔣乃辛  陳淑慧  徐欣瑩  

何欣純  陳節如  潘維剛  邱文彥  王育敏  

張嘉郡  吳育仁 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第五案，請提案人周委員倪安說明提案旨趣。 

周委員倪安：（17 時 5 分）主席、各位同仁。本席等 12 人，鑒於行政院認定領 25,000 元月退俸

的退休軍公教為弱勢，擬放寬年終慰問金發放門檻，然勞工每月基本工資於今年 7 月 1 日起僅

調整至 20,008 元，遠低於行政院認定弱勢之標準。爰此，為實踐工作者與退休者代間正義，並

落實不同職業別之平等，建請行政院與勞動部以相同標準研議將基本工資提高至 25,000 元。是

否有當，敬請公決。 

第五案： 

本院委員周倪安等 12 人，鑒於行政院認定領 25,000 元月退俸的退休軍公教為弱勢，擬放寬年終慰

問金發放門檻，然勞工每月基本工資於 2015 年 7 月 1 日起僅調整至 20,008 元，遠低於行政院認

定弱勢之標準。爰此，為實踐工作者與退休者代間正義，並落實不同職業別之平等，建請行政

院與勞動部以相同標準研議將基本工資提高至 25,000 元。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、行政院擬放寬退休軍公教年終慰問金發放門檻，由月退俸 20,000 元以下提高到 25,000 元

，顯見行政院認定領 25,000 元月退俸為弱勢。然對比基本工資，勞動部於 2014 年 8 月 29 日召

開第 28 次會議，每月基本工資自 2015 年 7 月 1 日，勉強從 19,273 元突破 20,000 元，調整至

20,008 元，然與行政院所認定之弱勢標準仍有所差距。 

二、依照 OECD 國家基本薪資達平均薪資的 50%以上之標準來看，以 2013 年台灣平均薪資為

45,965 元，基本工資至少應有 23,000 元；若以勞動生產力標準來看，2012 年的勞動生產力較

1999 年增加 58.96%，然同期間平均薪資僅成長 11.62%，明顯與勞動生產力脫鉤，若隨勞動生產

力比例調整，基本工資至少應調至 30,000 元才能反映勞動之貢獻。 

三、《勞動基準法》並未限制一年僅得召開一次基本工資審議委員會，而《基本工資審議辦
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法》規範原則於每年第三季進行審議，也未限制不可例外於其他時間召開，故行政院應有權限

於任何時間責成勞動部召開基本工資審議委員會。 

四、爰此，衡量第二項計算基本工資之水準，再考量行政院認定領兩萬五千元月退俸為弱勢

之標準，為實踐工作者與退休者代間正義，並落實不同職業別之平等，建請行政院與勞動部以

相同標準研議將基本工資提高至 25,000 元。 

提案人：周倪安 

連署人：鄭麗君  邱志偉  賴振昌  陳唐山  蔡其昌  

段宜康  葉宜津  陳其邁  李俊俋  姚文智  

葉津鈴 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第六案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第七案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 7 分）主席、各位同仁。本席及本院委員吳育昇、丁守中、林鴻池、張慶忠

、蔡錦隆、楊瓊瓔、詹凱臣、盧嘉辰、江惠貞等 26 人，針對警察首都加給在本席與雙北同仁力

爭多年後，去年行政院同意雙北政府發放，但今年卻片面決定停發，此舉嚴重打擊雙北員警士

氣。首先雙北政府與議會都已編列預算且通過，並無內政部指陳「地方財源籌措困難」等疑義

。且根據台北市警局統計，發放前申請外調警員每年有一千二百至一千三百人，發放後請調警

員降到一千人以下，首都加給確實發揮留人功效，並非內政部所謂無留人之功效。為替雙北基

層員警爭取權益，本席等要求行政院繼續同意雙北警察首都加給。是否有當，敬請公決。 

第七案： 

本院委員蔣乃辛、吳育昇、丁守中、林鴻池、張慶忠、蔡錦隆、楊瓊瓔、詹凱臣、盧嘉辰、江惠貞

等 26 人，針對警察首都加給在本席與雙北同仁力爭多年後，去年行政院終於同意雙北政府發放

，但今年內政部在毫無預警的狀況下，片面決定停發，此舉嚴重打擊警察士氣，引發雙北基層

員警極度不滿。首先雙北政府與議會都已編列預算且通過，並無內政部指陳「地方財源籌措困

難」等疑義，內政部不應在未與雙北政府溝通之情形下，貿然決議停發，此舉有干預地方權責

之爭議；另外台北市因警察刑案偵辦及犯罪預防勤務繁重、維安狀況多、還要支援大大小小集

會遊行活動，很多警察爆肝執勤生病，加上台北市物價高，造成大量員警申請外調南部縣市等

原因仍然存在，且根據台北市警局統計，發放前申請外調警員每年有一千二百至一千三百人，

發放後請調警員降到一千人以下，首都加給確實發揮留人功效。本席呼籲行政院應體諒雙北基

層員警對地方治安全心投入、辛苦執勤的付出，並應尊重雙北政府與議會之權責。為替雙北基

層員警爭取權益，讓他們安心投入地方治安維護工作，本席等要求行政院繼續同意雙北警察首

都加給。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  吳育昇  丁守中  林鴻池  張慶忠  

蔡錦隆  楊瓊瓔  詹凱臣  盧嘉辰  江惠貞 


